

議会報告会での意見・要望等
【分類2であり、類似のものは集約】

○空き地・空き家に関すること

- ・空き地・空き家対策の総合窓口をつくってほしい。【三池】
- ・空き地・空き家の対策については、持ち主と利用者の仲介や、空き家活用の施策など長く継続して進めてほしい。【大正小、総福】
- ・空き家の草や立木等で近隣住民が迷惑しており、対応を考えてほしい。【総福】
- ・旧和光跡地は草が繁茂しているため視界が悪く事故も発生したことがある。再発防止のためにも地主に指導をしてほしい。【三川】
- ・旧和光跡地や大正地区の旧松屋跡地の土地評価額は当時の10分の1になったが固定資産の税率は据え置きである。実態に合った課税をしてほしい。【三川】
- ・原山町にいわゆる、ごみ屋敷がある。空き家問題と同様にごみ屋敷についても解決を図ってほしい。【労福】

○学校・教育に関すること

- ・大牟田市の学力水準は全国・県内平均より低いので、教育力をどう向上していくのか対応を検討してほしい。【大正小】
- ・通学路の交通安全を確保してほしい。【総福】

○学校再編に関すること

- ・小中一貫教育制度の導入に係る学校教育法等の一部が改正されており、大牟田市においても小中一貫校を設置してほしい。【大正小】
- ・新しい学校への子供たちの通学の安全面はどう考えているのか示してほしい。【大正小】
- ・宮原中学校への通学について、バス定期券とタクシー券の補助事業があるが、生徒が学校でタクシーの手配を先生にお願いしたところげんな顔をされた上に、乗車する際には周りの生徒からも不思議がられた。再

発防止のためにも周知徹底してほしい。

また、定期券は半年で 25,000 円ほどかかるが、使用しないこともあるので I C バスカードも検討してほしい。【勝立】

○環境・衛生に関すること

- ・ごみ問題について、処理方法などの方向性を決めないと間に合わなくなるので、大牟田・荒尾清掃施設組合などで、しっかり取り組んでほしい。【手鎌】
- ・公園に雑草が繁茂しているところが多い。【三川】
- ・草刈り条例について、パトロールを強化してほしい。【三川】
- ・三池港のヒアリ対策をはじめ、危険な特定外来生物の対応強化を図ってほしい。【三川】

○交通・開発に関すること

- ・自動車を持たない高齢者などにとってはとても不便であり、新大牟田駅への交通手段をもっとふやしてほしい。【手鎌】
- ・新大牟田駅は開業して 6 年ほどになり、一向ににぎわいが無いが、駐車場だけは不足とのこと。人の流れはあるので、県道南側を開発して企業誘致し、大型ショッピングセンターやホテルも誘致してほしい。【吉野】
- ・昨年 6 月に県が予算を付けて船津町交差点の混雑を改善すると新聞報道にあったが、現在の進捗状況を教えてほしい。また、早期に実現するように精力的に頑張してほしい。【駛馬】
- ・工業団地への企業誘致等を、もっと進めてほしい。【駛馬】

○子ども・子育てに関すること

- ・子供に「てんかん」の持病があり市立病院に通っていたが、春に市立病院の精神科が、常勤医師が不在となって診療体制が変わり非常に困っている。別の病院を紹介されたが、総合病院ではないので不便を感じる。【大正小】

- ・学童保育の子供が、時間が来て一人ポツリと家に帰っているが、遠くまで一人で帰るのは危険ではないのか。【手鎌】
- ・共働きが増えており、病児保育などいい取り組みと思うので、推進してほしい。【駛馬】
- ・多機能型児童館を大牟田の魅力にしてはどうか。例えば、指導員がいる宿泊可能な交流施設や、自分で学習や遊びなどが選択できる環境が整った施設など。【勝立】
- ・子育てサロンは形だけのように思う。場所はあるか、支援が薄いなど内容に問題があり検討してほしい。【労福】
- ・他の地域では、三人目の出産に対してお祝い金を贈るなどの制度がある。本市も検討してほしい。【労福】

○地域コミュニティに関すること

- ・町内公民館の加入促進をしてほしい。【三池】
- ・シティプロモーションやいろいろな新しい条例をつくってあるのはわかるが、校区まちづくり協議会や町内公民館はどう動かしていくのか。役員は苦勞してやっているが高齢者が多く、なかなか前に進まない。新しいことも大事だが、地についてのことをやっていかないと、条例や問題と地域がやっている感覚がずれていると思うので、対応を検討してほしい。
地区公民館で催し物があっても行くのが大変なので、市から町内公民館に出向いて、いろいろな政策や問題などを具体的にわかりやすく説明してほしい。【駛馬】
- ・近所の空き地や道路を整備中に、ヘビやムカデに噛まれたり、ケガをする可能性がある中で、市民活動補償とボランティア活動保険があるが、保障額が大きく異なるようなので、市民活動補償制度の充実を図ってほしい。【総福】
- ・旧船津中学校は、校区の地域のために残し、筋トレやスポーツなどに利用してほしい。【三川】
- ・三川地区公民館の文化祭は、昨年までは旧船津中学校を駐車利用しているが、さらに船津公園も駐車場利用できるようにしてほしい。【三川】

○シティプロモーションに関すること

- ・民間活力を利用するとの国の方針がある中、市からは特定の企業とのタイアップは難しいと言われた。どう考えているか。【大正小】
- ・近隣の市から人口を獲得すると近隣の市に空き家が増えることになり、それは得策ではない。大牟田の中でどう盛り上げていくかの観点で取り組んでほしい。【大正小】
- ・人口減に対する定住としてよりも観光に寄っているように感じる。活性化の基盤となる雇用を確保することで定住につなげてほしい。【大正小、三池】
- ・中小企業支援の補助金に大金を使えるなら、子供、障害児・者への支援にもお金を使ってほしい。【大正小】
- ・シティプロモーション推進を市・市議会が具体的には何をやるのか。【三池】
- ・大牟田市動物園の採血方法など、初めて聞いたので、若者が興味を持てるような情報公開をしてほしい。【手鎌】
- ・大牟田の魅力をインターネットなどで広めてほしい。【手鎌】
- ・28年ぶりに帰って来た。大牟田市の魅力として、便利なまちとの説明だがバスの本数が少ない。安心なまちと言うが自転車やバイクなどが盗まれたりする。また、若者達が住んで楽しいまちとうたっているが、若者がどんなまちを期待しているか聞いてほしい。【総福】
- ・病院が多いというのが強みというのは、病人が多いということになるのでは。「病院に頼らない高齢者のまちおおむた」になってほしい。【総福】
- ・30～50年先を考え、高齢者や退職リターン者への受け皿が整備されていることをPRしてほしい。【三川】
- ・市内では、大雨での道路冠水や断水なども起きており、本市が災害に強いまちであるとは思わないので、「災害が少なく安心安全なまち」であるという本市のシティプロモーションには、疑問を感じる。【労福】
- ・大牟田から福岡市へ通勤する人にとって、直通で座って行くことができるため、駅前を再開発して更によくPRしながら大牟田の強みにしてほしい。【労福】

○人口減少（定住）対策に関すること

- ・人口減少を食い止めるためにも、企業誘致を進めるなど若者が定住できるよう、働く場、雇用の確保に努めてほしい。【三池、吉野、労福】
- ・大牟田から荒尾や南関など市外に働きに出ている人が沢山いる。観光だけに力を入れるのではなく、若い世代が地元で定住できるよう企業誘致をより積極的に行ってほしい。【勝立】
- ・閉山20年で人口が3万人減った。2040年には人口7万8,800人、高齢者率41.6%とある。行革してきたことは認めるが、将来ビジョンが見えにくい。技術革新的な企業の誘致を進めてほしい。【吉野】
- ・シティプロモーションもいいが、税金が高くては、大牟田に人は来ない。市職員も、多数、荒尾などに住んでいるではないか。財政が黒字になったのになぜ税金を下げないのか、ぜひ検討してほしい。【吉野】
- ・市外居住の市職員については、市内に居住してもらうべきだ。【三川】
- ・プロジェクトをつくり、人口増加の目標を達成してほしい。【吉野】

○世界遺産・観光に関すること

- ・「世界遺産を生かしたまちづくり」の進捗がみえない。価値をアピールする具体的な取り組みと施設の整備を行ってほしい。【三池】
- ・世界遺産を生かしたまちづくりにもっと努力をしてほしい。【三池】
- ・月曜日に近代化産業遺産の宮原坑、三川港の展望所などに行ったが、休館日で閉まっていた。トイレもチェーンがかけられ、シャッターが閉まっていたて使えなかった。せめてトイレを使えるように配慮すべきではないか。世界遺産に費用をかけているが、観光産業など効果は出ているのか。また、リピーターがいるのか疑問だ。こちらに見えるように対応を検討してほしい。【手鎌】
- ・世界遺産（宮原坑）は、橋の再塗装を行ったほうがよいと思う。【勝立】
- ・勝立にも大蛇山があり、市と地域で連携しながら盛り上げたいと思っているので、青少年の健全育成の観点からも六山だけでなく地域大蛇への補助金も検討してほしい。【勝立】

○道路・河川に関すること

- ・ゆめタウン付近は、夜 10 時過ぎても女性の一人歩きが安全だと思えるが、イオン・帝京大学付近は、冬場なら夕方 6 時以降は暗すぎて不安に思うので、花壇・街路樹等の整備（背が高い花壇は不要、危険）や照明を増やしてほしい。【大正小】
- ・老人として楽しく生活できるように、甘木山ハイツテニスコート周りの草刈りを自分たちでやりながら使用しているが、市で行ってもらいたい。【三池】
- ・団地に雑草が繁茂し側溝も詰まっている。対応を求める。【三池】
- ・小さな調整池があちこちにあるが、雑草が繁茂するなど管理が出来ないので、対応してほしい。【吉野】
- ・諏訪川の遊歩道、公園など、草が伸びて安心して利用できる状態ではありません。年に 2 回しか草刈りされていないので対応を検討してほしい。【駛馬】
- ・宮原中学校から宮原坑跡の駐車場へ行く間の通学路で、木が茂って暗く夜間も街灯が無く暗い。怖がっている生徒もいるので、早急に木の伐採と街灯の設置をしてほしい。また、道路沿いの斜面にシートを張ってある危険個所もあるので早急な対策をしてほしい。【駛馬】
- ・片平の道路で、歩道と車道の段差が大きいので危険。段差のないようにしてほしい。【駛馬】
- ・三川町 2 丁目付近の側溝は古くサイズも小さい。十三間道路は降水量が 30 ミリで冠水する状況にある。5 年前に側溝改良を陳情していたが、今年度 9 月より着工予定と聞いている。早期完了を目指してほしい。【三川】

○福祉に関すること

- ・福祉・介護分野で労働条件を改善し、若い人たちの雇用の場を確保してほしい。【三池】
- ・子ども・高齢者の貧困が問題となっているが、大牟田もその実態に向き合い各施策に反映させてほしい。【総福】
- ・買い物難民の高齢者も多く、ひとり暮らしの孤独死もある。対策を考えてほしい。【三川】
- ・健康のためにウォーキングを行っている高齢者は多くいるが、専用コー

スが無い。荒尾や長洲にも整備されているので大牟田市にも整備してほしい。【三川】

○防災に関すること

- ・公民館に防災行政無線があるが、無線を通じて入ってきた情報はほとんどない。広報車では情報が聞こえないし緊急度、重要度のある情報を伝えようとする姿勢が見えない。今ある機器をもっと有効活用してほしい。【大正小】
- ・災害時における要配慮者の統一名簿の説明を受けたが、他にも発災時の連絡網について課題があると思う。「愛情ねっと」や「防災無線」などから情報が入るが、防災対策本部からの情報の交通整理を行い、明確化してほしい。【勝立】
- ・災害等が長引いた場合に、たくさんの情報があるが、混乱してしまうのでFAX 情報に番号をつけてほしい。【総福】
- ・災害時にはFMたんの活用が有効であると思えるので、活用促進を図ってほしい。【三川】
- ・戸別受信機の活用方法について毎回指摘されており、個別調査の実施を検討してほしい。【大正小】
- ・災害時に高齢者がどこに何人いるのかなどの情報を、地域の役員さんには情報として知らせてほしい。【手鎌】
- ・聴覚障害者に対する災害時の連絡体制について疑問に思う一方で、毎年総合防災訓練に参加して聴覚障害者の立場から様子を見ているが、実態としてはあくまで健常者への防災訓練であり障害者の実態に応じた避難訓練ではないと思える。障害者が様々なことに参加できるまちづくりをしてほしい。【三川】
- ・聴覚障害者・要配慮者と健常者との連携が必要と考える。組織の連携に努めてほしい。【総福】
- ・災害対策の機能の強化で、平成 29 年度までに予定している受援計画の策定と災害対策本部運営マニュアルの策定についても詳細を示してほしい。【総福】
- ・災害時に大牟田市では仮設住宅の設置計画などはどのようなになっているのか示してほしい。【総福】
- ・地域防災関係で、夜の避難体制はどうなっているのか、消防・自衛隊などの人員配置を含め知りたい。【駛馬】

- ・ 駿馬北と南が 30 年度より小学校再編になり、南小学校が避難所になっているが、あとはどうなるのか示してほしい。【駿馬】
- ・ 災害時には地区公民館に職員が 2 名来たが、地区公民館の場所も知らない職員だった。地域に出向く職員は地域のことを十分知っている職員を配置してほしい。【三川】
- ・ 避難所の設備について、停電した場合の発電システムは整っているのか。対応を検討してほしい。【三川】
- ・ 地域の防災力向上で防災士養成講座での資格取得については、受けたくても受けられない日程になっている人もいる。今年 1 年限りと聞いているが、受けられるように 2～3 年は続けてほしい。
また、10 名ぐらいの参加者があれば開催してほしい。地域のためにも多くの防災士の育成を検討してほしい。【駿馬】
- ・ 河川増水の監視は総合的に行ってほしい。【三池】
- ・ 上内の堤の決壊に備えた、警報を発する必要があるのではないか。【吉野】
- ・ 久福木には堤が 5 つあるが、堤防が数年前に崖崩れした堤もある。現在は補修されているが、朝倉の災害にもあるとおり、堤の決壊などへの防災対策を検討してほしい。【駿馬】
- ・ 津波についての防災対策を講じてほしい。また、広報などで市民へ情報を発信してほしい。【三川】
- ・ 他自治体のように津波被害を避けられるための津波避難ビルの指定を行ってほしい。【三川】
- ・ 昨年の報告会において、東萩尾の防空ごうについて発言したところ、市からは地元の説明をしており、当時、国の事業で入口を塞ぐ工事を行った経緯の答弁があったようだ。工事完了から年月が経っており塞いだ入口周りも劣化が進んでいるため、今後改善措置をとってほしい。【勝立】

○その他

- ・ いろんな事業に、高額なコンサルタントを使われていて税金の無駄使いと思う。市職員、OB の方の起用を検討してほしい。【手鎌】
- ・ 財源不足の話がある一方で、三川坑跡の再整備事業には多額の税金が使われようとしている。税金の使い道をもう一度考えてほしい。【三川】
- ・ ふるさと納税が赤字なのは大牟田市民が他都市のふるさと納税にネット買い物感覚で納税しているから。市民の意識改革も必要。【労福】

- ・ふるさと納税の事業を観光協会に委託したのは、どのような経緯からなのか示してほしい。【労福】
- ・11月26日に行われる100周年記念事業「100キロリレーマラソン」について、諏訪公園の会場選定は適切であるのか検討してほしい。【勝立】
- ・企業の多様化を進めてほしい。【勝立】
- ・有明海は宝の海であったが、今はヘドロが溜まっており、タイラギなども不漁になった。市でも取り組めることを考えてほしい。【三川】
- ・市民体育館の建て替えについて、県や国の援助を受けられるよう取り組んでほしい。【駿馬】
- ・大牟田の道の駅について、あれでは利用する人は減少していきだけ。いきいき村と比較して情けない。大牟田の道の駅を建て替え、思い切った施設としてほしい。【三池】
- ・公園のブランコが使用中止になっている。【三池】
- ・スケボー公園を三池地区につくってほしい。【三池】
- ・公共下水道の敷設による水洗化で、面積に応じた受益者負担金を水洗化にしなくても払わなければならない。年金生活者など高齢者にとっては厳しい。引き込みにも多額の工事代がかかり、固定資産税も上がると聞いている。また、水道使用料も倍になる。幾重にもお金がかかる。公共事業になぜ市民が負担しなければならないのか。【駿馬】
- ・100世帯あるグリーントウン笹原の浄化槽については老朽化し、内部運営上、繰越金が減ってきている。勝立地区の公共下水整備時期について市へ問い合わせたところ、現状では分からないと答えられた。早期整備をしてほしい。【勝立】
- ・自ら雇用を創出する機会がない。(10~20代)市民イノベーションのムード形成を。大牟田市民カレッジをもっと活用してほしい。【勝立】

上記の意見・要望等につきましては、市当局に伝えるとともに、真摯に受け止めて善処するよう依頼しています。

また、これらの意見・要望等につきましては、必要に応じて、市議会の常任委員会や特別委員会の場合などで、議員から直接、市当局に考え方等を尋ねたり要望として伝えたりすることとしています。